



02 OCTOBRE 2023

LE CHIFFRE DE LA SEMAINE Réalité des acteurs de la cyclologistique s'inscrivent dans l'économie sociale et solidaire

Dans un contexte d'explosion de la demande logistique, secteur dont l'impact sur la pollution atmosphérique, les nuisances sonores et l'emprise sur la voirie sont non négligeables, les acteurs de l'ESS de la cyclologistique apportent des solutions aux enjeux de la livraison du dernier kilomètre.

À Paris, le transport de marchandises génère 45% des particules fines, alors que la cyclologistique pourrait remplacer près de 67% des livraisons sur le dernier kilomètre. De plus, le développement de la filière répond aux évolutions réglementaires, et notamment au déploiement des zones à faibles émissions (ZFE-m).

Les acteurs de l'ESS de la cyclologistique proposent un modèle social crédible, en créant des emplois qualifiés, pérennes et non-délocalisables. Ces entreprises et organisations priorisent la sûreté des travailleurs et la qualité du service au bénéfice de l'environnement et de l'ensemble de la société. Elles prennent ainsi le contrepied du modèle de sous-traitance via des micro-entrepreneurs. Ces structures développent également des savoir-faire, comme la fabrication de remorques-vélo, suscitant la structuration de la filière vélo dans les territoires.

Ce secteur est en pleine expansion : c'est pourquoi la Fédération professionnelle de cyclologistique est née à la fin de l'année 2022, pour porter la voix de l'écosystème de la logistique à vélo auprès des pouvoirs publics, des collectivités et des autres organismes du secteur du transport et de la logistique.

ESS France, avec le soutien de la Caisse d'épargne, propose régulièrement des webinaires sur les différentes thématiques de la transition écologique en lien avec les structures de l'économie sociale et solidaire : économie circulaire, énergie, amélioration des pratiques environnementales, etc. Le dernier webinaire « Se déplacer autrement : l'ESS au carrefour des mobilités durables » avec les interventions d'Est Ensemble, de BAM et de la Fédération Professionnelle de la cyclologistique a eu lieu le 26 septembre dernier. Retrouvez son replay sur le site internet d'ESS France.

- Note d'opportunité pour une ESSisation de l'économie : décryptage et opportunités pour la filière du vélo · ESS France, mars 2023
- Replay du webinaire « Se déplacer autrement : l'ESS au carrefour des mobilités durables » · ESS France, septembre 2023
- Panorama de la cyclologistique en France: état des lieux, enjeux et recommandations pour la filière cyclologistique. Les boîtes à vélo, septembre 2023
 Retour sur le lancement de la Fédération Professionnelle de Cyclologistique. Les boîtes à vélo
- Manifeste pour une cyclologistique responsable · Les boîtes à vélo, décembre 2022